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文/白鸟
有了阿诺德这个名，施瓦辛格———这

个来自中欧的姓氏才能在遥远的北美大
陆变得亲和、丰满、孔武有力。如果将这对
姓名拆散，无论是银屏硬汉还是一州之
长，都将褪去一身光环，复归平庸，不再是
我们熟悉的那位天王巨星。去年我们才认
识的阿诺德·申花，或许也是这个命。

2012赛季申花的成绩，相比起历年联
赛来都算不上上乘，这当然有多方面的原
因，但难得的是，投资人朱骏在这盘困局
中下出了一步“ 妙棋”，先后引进国际强
援“ 阿、诺、德”，为中超引援插上了一根
新标杆。

从近的来看，德罗巴在纯技战术领域
根本救不了申花的成绩，这是早在魔兽来
沪前，笔者就曾作出过的预言，奇货终究
还是难逃“ 骑货”的命运，这是中国足球
尚待打扫的大环境决定的，不是申花一家
的问题。但是从长远来看，德罗巴到上海

“ 半年游” 的价值却远超出足球的意义。
商业回报就不谈了，光那些游戏形象代
言，相信朱老板就已觉得物有所值。而更
深远的影响是，申花引进“ 阿诺德”，让世
界打开了聚光灯，再次领略了一番国际大
都市上海的气魄和品味。

回到足球上，我们也不是全无所得。
有了“ 阿诺德”，上海足球结束了阶段性
的皮包骨头，暂时披上了一层铁血硬汉的
外皮。打不过你还吓不倒你吗？而不管这三
块“ 局部肌肉”，能带给整具躯壳多少“ 终
结者”的代入感，至少上海球市因此火了，
上海球迷又看到希望了，全国乃至世界足
坛也因此聚焦向申花———这支可能夺10次
中超冠军都吸引不到这么多眼球的中国俱
乐部。

只可惜“ 阿诺德”和申花姻缘短暂，
德罗巴对新赛季留在上海似乎有点“ 介得
得”，阿内尔卡更是已与尤文签订了新合
同，明年确定远走亚平宁。国际球星终究
没能搀着上海足球走到红地毯的终点，而
让《 终结者3》的故事提前走向终结，但相
信有了这次尝试，上海足球、中国足球绝
不会毫无收获，至少获得了新的启发：

原来世界顶级天王离我们并不遥远，
只要寻到合适的时机就唾手可得；原来有
着自卑心态吊丝范儿的中国足球也不是
不能逆袭“ 高富美”，从而抬高自己在国
际足坛的形象；原来“ 阿诺德”不是只搭
配上“ 施瓦辛格”才叫珠联璧合。

“ 我很高兴来
到都灵，为尤文图
斯踢球。”1月26日
在都灵机场，阿内
尔 卡 说 出 的 这 番
话，意味着法国球
星与申花的缘分就
此终结。27日申花
高层向本报记者证
实：“ 申花正在积
极配合阿内尔卡加
盟 尤 文 图 斯 队 一
事，我们祝愿法国
球星，在意甲赛场
能有着好的表现，
感谢他在过去的一
个赛季，为申花作
出的贡献。”

本报记者 叶飞

当“ 阿诺德”跟
“ 施瓦辛格”说拜拜

》快评

拿什么留住德罗巴
阿内尔卡走了，德罗巴会留下来吗？

尽管一些迹象表明，魔兽新赛季为申花效
力的可能性要大于他转投他处，但申花目
前举步维艰的生存状态，难免让人担忧，
申花拿什么留住德罗巴。

正在南非举行的非洲杯上，即使是有
亚亚图雷这样的一流球星存在，球场上的
主角仍非德罗巴莫属。北京时间1月26日
深夜，德罗巴在科特迪瓦与突尼斯队的比
赛中，下半场替补登场，虽然表现只能用
平平形容，但魔兽的每一次拿球，都引起

了全场观众的尖叫，魔兽的影响力，并没
有因为他加盟中超而有一丝的消退。

平心而论，只要德罗巴继续为申花效
力，申花的国际影响力就一直存在，然而
国际影响力能否转化为经济效益，2012赛
季申花在经营中遇到种种阻力已证明，两
者之间无法画上等号。

在俱乐部历史遗留问题得不到妥善
解决以及无法得到其他方面支持的两大
背景之下，魔兽留在申花的前景不容乐
观。一个再简单不过的道理，留住魔兽，申

花就需要备下足够的资金，然而这笔上亿
的资金，如何筹措，却是摆在申花面前的
一个现实难题。指望吸引其他投资人入股
申花的设想，因历史遗留问题得不到解
决，而不得不搁置；通过德罗巴的知名度，
拓展商业开发，又因为现有足球市场的不
健全，而停滞不前。

无须讳言，新赛季，申花这家长期处于
中国顶级联赛豪门行列的俱乐部，很有可能
因现实状况的不允许，而不得不缩小投入。
既然如此，强留德罗巴，又有什么意义呢？

阿爷已是尤文人，德罗巴呢？
申花配合阿内尔卡加盟尤文

法国球星提前结束自己的中超之旅，
并不让人感到意外。2012赛季，他过得并
不开心。球场上，直到德罗巴后半程加盟，
法国球星的作用才逐渐显现，而球场下，
他与主教练关系不睦，以及对中超联赛的
种种不适应，让他早早就下定了离开的决
心。

尽管已有心理准备，但阿内尔卡正式
离开申花的消息爆出后，申花球员还是对
阿爷的离去有着些许不舍。“ 能与阿内尔
卡这种级别的国际球星，有过同为队友的
经历，这是一名中国球员的荣幸。”一位申
花球员昨天对记者说：“ 虽然阿内尔卡的
性格比较内向，但他的职业态度无可挑
剔，在他客串教练的那段时间，他制定的
训练内容，让我们受益匪浅，或许将来，他
会成为一名伟大的教练。”

在申花俱乐部看来，阿内尔卡的加
盟，虽然没有为球队带来一座联赛冠军奖
杯，但当初的这笔转会，给申花带来了许

多无形价值，“ 毋庸置疑，随着签下阿内尔
卡和德罗巴，申花成了全世界球迷都知道
的俱乐部，这种影响力，在以前根本是无
法想象的。这次阿内尔卡被意甲豪门尤文
图斯看中，也说明，申花引援团队的眼光
并不输于欧洲俱乐部。”一位俱乐部高层
对记者说道。

阿内尔卡加盟尤文图斯已尘埃落定，
不过关于他以何种方式离开申花，目前还
存在着一些不确定因素。来自意大利媒体
的消息，尤文以60万欧元的价格租借法国
球星5个月。但记者从有关渠道得知，除了
租借，还存在着申花与阿内尔卡提前解
约，法国球星以自由身加盟尤文的可能。
记者昨天在采访申花高层时，对方未就阿
内尔卡离开申花的方式作出正面回应，该
高层说：“ 我们的态度是，积极配合阿内尔
卡，帮助他顺利加盟尤文图斯，至于他以
何种方式离开申花，双方还在研究之中，
相信很快就能找到最好的解决方案。”

第四外援非大牌的可能性增加
如果只是从人员配备而言，阿内尔卡

的离开，并不会给申花的进攻线带来伤筋
动骨的打击，即使走了法国球星，还有哥
伦比亚国脚莫雷诺为德罗巴输送炮弹。据
悉申花俱乐部已加快了与相关外援经纪
人接触的节奏，阿内尔卡留下的外援名
额，究竟是给大牌还是实用型球员，在近
期就将有个眉目。

在原先的计划中，填补阿内尔卡的将
是一位大牌后腰，本月初申花前往阿根廷

拉练前，记者就已得知，申花引援团队，将外
援考察范围缩小到两位世界级后腰的身
上，其中一位效力于欧洲5大联赛的东欧国
脚的可能性最大。当时知情者透露：“ 引进
这位世界级后腰，申花需要向对方支付相
当高的工资，这笔转会能否成功，关键要看
俱乐部历史遗留问题能否得到圆满解决。”

将近一个月过去，申花新赛季注册工
作至今还没有得到落实，似乎在说明，俱
乐部历史遗留问题的解决依然没有取得

进展，由此而产生的关联作用是，引进大
牌后腰的可能随之减小，接近俱乐部核心
层的人士昨天告诉记者：“ 俱乐部原则上
还是会用满外援名额，具体是引进后腰还
是前锋，要等教练组递交阿根廷拉练的书
面报告后，再进一步商议。不过新外援的
级别会因为相关问题得不到解决，而有一
定程度的下降。还是那句话，面对中超愈
演愈烈的‘ 军备竞赛’，申花要做强、做
大，单单靠朱骏一个人的力量远远不够。”

正在征战非洲杯的德罗巴还会回来吗？

阿内尔卡抵达都灵。


